
 

 

 

            

                      CR du café citoyen du 30 août 2024 au LIP 

 

 

 

 

 

Présents : Jean-Claude Degiovanni, Mireille Salamon, Muriel Platon, Thierry Platon, 

Anne Van Den Steen, Noortje Piccer, Daniel Terrabon 

 

 

Exposition à Sénas « Histoire des deux canaux » 

 

On démonte l’exposition à Mallemort le jeudi 26 septembre à 8h30.  

On va donc proposer de monter les 8 panneaux et la bâche à partir de 10h à Sénas. 

Contacter Mme Faure (DGS à Sénas) pour la prévenir de cet horaire car nous avons 

demandé l’aide de 2 agents de la mairie. Il faut par ailleurs ouvrir le portillon pour avoir 

accès à l’espace le long du canal. 

Il faut aller voir sur place : proposition de date le mercredi 4 septembre 9 h, à soumettre à 

Mme Faure. 

Anne demande à ce qu’une clause « dommage aux panneaux » soit assurée par la 

commune dans la convention que nous avons reçue. 

C’est une pratique que nous n’avons pas eu avec les mairies précédentes.  

Nous avons contacté notre assurance qui n’assure pas une exposition en plein air et sans 

surveillance. 

La solution serait que si des panneaux sont abîmés à Sénas et que par ailleurs la 

commune finance une seconde exposition sur le Béal du Moulin, la remise en état serait 

intégrée au devis futur. 

 

Arrosage citoyen des arbres en péril 

 

7 arbres en péril à cause de la sécheresse ont pu être sauvés par un arrosage collectif, à la 

médiathèque, sur la place du bicentenaire et au Jardin des 2 canaux. 

Un seau a été mis au pied de l’arbre en détresse. Sur le seau est indiqué où prendre l’eau. 

Force est de constater que les arbres ont été arrosés régulièrement et ont été sauvés en 

moins de 15 jours. 

 

Projet Trabet à Lamanon 

 

Thierry a participé à une réunion avec Trabet, ASF, le maire et FNE 13. 

Il a surtout questionné sur le respect de l’article L 425-10 concernant le début des travaux 

avant obtention de l’arrêté préfectoral et sur l’absence de consultation du SDIS vis-à-vis 

des risques d’incendie. 

 

 



 

 

 

Ces remarques ont également été transmises au Collectif citoyen qui s’est constitué à 

Lamanon. 

 

Consultation RTE 

 

Par l’intermédiaire de FNE13, l’association a été contactée par RTE pour un projet de 

7km de lignes HT 400 kV enterrée entre Aurons et le poste de Roquerousse à Salon. 

En attente de la date de présentation du projet, on est ok pour être présent ; 

 

 

Plan d’eau pollué à Salon 

 

FNE nous signale un plan d’eau (émergence de la nappe phréatique) pollué par des 

déchets à Salon. 

Pour l’instant, on a demandé au gars du collectif « Zéro phyto dans nos canaux » d’aller 

voir….. 

 

Projets PV à Lambesc et à Lamanon 

 

L’entreprise « SilverSun » en charge du projet à Lambesc a rappelé. Pas un mot sur notre 

demande de supprimer du projet les îlots n° 3 et 4 afin d’éviter de couper tout un bois de 

beaux chênes. Par contre, ils auraient sollicité la LPO pour un complément de diagnostic. 

 

Après contact avec la LPO, la mairie envisage un Atlas de la Biodiversité en partenariat 

avec la LPO (à condition que celle-ci ne fasse pas de vague sur le projet PV !). 

Concernant le projet PV à Lamanon, la LPO fait le constat que le Préfet se fout des avis 

négatifs de la CNPN ( Commission Nationale de Protection de la Nature) et l’aigle de 

Bonelli peut planer… 

 

 

Journée des associations samedi 7 septembre 9h 14h  

 

JC portera le parasol.  

Mireille, Noortje, Thierry, Muriel et JC seront présents. 

 

Il s’agit de communiquer sur les actions menées par l’association et les thèmes abordés. 

Un flyer pour asseoir cette communication a été élaboré par Anne Mourat (merci à elle) 

en collaboration avec Muriel et Thierry. 

Anne regrette le manque de consultation sur ce travail et le nom de Thierry Platon 

indiqué en bas du flyer comme crédit photo. 

Mireille propose d’en distribuer en partie vendredi prochain sur le marché. 

 

Le logo sera proposé au vote lors de la prochaine AG. 

Il y a déjà des retours positifs sur ce changement proposé. 

 



 

 

SCoT 

 

Pour la semaine prochaine, on fait lecture du document simplifié et on se positionne 

chacun sur un thème. résumé SCoT 

Thierry doit faire une présentation sur le sujet lors de l’AG de FNE 13 le samedi 14 

septembre à Eyguières. Cette présentation pourrait être reprise à Mallemort. 

Il faut communiquer sur la loi ZAN (Zéro Artificialisation Nette) et sur le changement de 

paradigme que propose ce nouveau SCoT : qui prévoit de passer de 600 m² / nouvel 

habitant à 160 m²/ nouvel habitant (tout compris, à savoir routes, zones commerciales 

…..). 

Autre info, comparativement aux autres métropoles il nous manquerait 50 000 emplois 

pour la population présente. 

 

 

 

Infos 

 

Samedi 19 octobre : l’association « Les amis du vieil Alleins » organise une exposition 

d’objets et de manuscrits issus des fouilles. 

 

Atlas de la biodiversité à Alleins le 28 septembre, voir site de la mairie. 

 

 

http://laparoleauxcitoyens.fr/wp-content/uploads/2024/08/SCoT_-CDPENAF13_Vfinale.pdf

